



"Este profesor de matemáticas y física, y de mecánica nacional, es un poeta gracioso, risueño, divertido"

¿Recuerdas a Nicanor Parra?

Luis Uribe Casanueva

Que se levante el raudo viento azul del otato, que aquí no para nada, que puramente todo. Chillán existe como una rosa blanca sobre el corazón húmedo y sin palabras. Chillán como una alta villa de numerosas eternamente pura sobre mi alma existe.



Este fragmento del poema "Epopéya de Chillán" pertenece a su obra cancionero sin nombre escrita en 1937, y sabe Ud... ¿por qué este homenaje a Chillán? Porque él nació en la Provincia de Ñuble VIII Región, como dicen que en San Fabián de Alico, un pueblo cercano a Chillán, otros dicen que en San Cirilo, otros que en Chillán. Lo cierto es que considera los dos lugares es en Ñuble, tierra de Héroes, y artistas (músicos, pintores, escritores).

Su arribo a la vida fue el 5 de septiembre, cuando todo se acicala para celebrar a la Patria, campos de fragancias coloridas, cielos pintados de violetinas y praderas verdes. Su familia fue conocida por el cultivo del folklore y la

canción popular. Realizó estudios en el Instituto Pedagógico de Santiago. Y desde allí inició su carrera docente en la Escuela de Ingeniería en la U. de Chile. Su distinción literaria le dio la oportunidad de ser coronado por el Internado Ibarros Areosa con la beca de la Liga de Ividiantes pobres por Univeristas y estudiantes Norteamericanas en las cuales desarrolló exitosamente talleres literarios además de las invitaciones que concretó en Australia, Suecia, Italia, China, Unión Soviética y España.

Este profesor de matemáticas y física y de mecánica nacional, es un poeta gracioso, osado, divertido, en que la emoción de su poesía continúa con términos

comunes a veces ridículo, pero tiene la gracia popular aunque para muchos es considerada "antipoesía", sin embargo Parra dice que: "El, solo rompe los moldes". La obra literaria de Parra se inicia en 1927, cuando aun era estudiante sus primeros reconocimientos literarios los obtuvo en 1937 cuando ganó el concurso poético de la fiesta de la Primavera de Chillán en el soneto "Ella mano que ayer cortó una Rosa", luego el Premio Municipal de Poesía en Santiago, el Premio de Poesía Juan Said de la Soc. de Escritores de Chile en 1953 y Premio al Concurso Anual de Poesía del Sindicato de Escritores de Chile. Es muy extensa y numerosa la obra de N. Parra. Parte importante de ella, ha sido llevada a



representaciones teatrales, al cine y a antologías. Además, su trayectoria y calidad le ha valido para recibir el grado de Doctor Honoris Causa por la Universidad de Brown, el Premio Principe de Poesía Juan Said de la Soc. de Escritores de Chile en 1991, al Premio de Literatura Latinoamericana y del Caribe Hayan Rulfo. Recibió el Premio Nacional de Literatura en 1969. Fue postulado al Premio Nobel de Literatura el Departamento de Estudios Hispanoamericanos

de la Universidad de Columbia (Nueva York) en 1971.

Entre sus obras conocidas se pueden subrayar: Versos de Salba, Canciones Rusas, Obra Gruesa, Ejercicios Retóricos, la Cucía larga y, según los entendidos, su más notable creación poética es "Sermones y Prédicas del Cristo de Elqui".

Chile tiene la suerte de contar con la voz viva de este gran escritor.

¿Recuerdas a Nicanor Parra? [artículo] Ligia Uribe Casanueva

Libros y documentos

AUTORÍA

Uribe Casanueva, Ligia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Recuerdas a Nicanor Parra? [artículo] Ligia Uribe Casanueva. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile